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Aos seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às dez horas, reuniu-se ordinariamente o 1 

Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Comércio Exterior (COMEX) através de encontro 2 

virtual na plataforma Mconf. PARTICIPANTES: Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio (ICEAC), presidente do 3 

NDE; Profª. Drª Lívia Madeira Triaca (ICEAC); Prof. Dr. Fernando Comiran (FaDir); Prof. Dr. Jorge 4 

Alberto Orellana Aragon (ICEAC); Prof. Dr. Pedro Henrique Soares Leivas (ICEAC); Prof. Dr. Rafael 5 

Mesquita Pereira (ICEAC) e Prof. Dr. Ricardo Aguirre Leal (ICEAC). INSERÇÃO DE PAUTA: Registro de 6 

estágio docente de mestrandos. PAUTA: 1) Registro da quebra de pré-requisito para o aluno Mateus 7 

Sorozabal Souza; 2) Validação dos planos de ensino; 3) Recomposição das comissões; 4) Registro de 8 

estágio docente de mestrandos 5) Assuntos gerais. ASSUNTO 1: Registro de quebra de pré-requisito 9 

para o aluno Mateus Sorozabal Souza. O prof. Ricardo Saraiva Frio informou que no dia 21 de junho 10 

de 2021 o acadêmico Mateus Sorozabal Souza solicitou, via e-mail, cursar a disciplina de Direito 11 

Aduaneiro, mesmo sem ter cursado Fundamentos de Direito Tributário Brasileiro (pré-requisito para 12 

Direito Tributário). O aluno fundamentou sua solicitação conforme segue: “Gostaria de pedir a 13 

quebra de pré-requisito disciplina Fundamentos de Direito Tributário Brasileiro código: 08347, para 14 

poder cursar a disciplina de Direito Aduaneiro código: 08356 que tem pré-requisito da Fundamentos 15 

de Direito Tributário Brasileiro. Porque, eu estou na reta final do curso de Comercio Exterior e 16 

pretendo me formar nesse QSL antigo que estou terminando. Pois possivelmente essa disciplina não 17 

será ofertada no próximo semestre, o último do QSL atual e se eu não puder cursar essa disciplina 18 

Direito Aduaneiro código: 08356, terei que migrar para o novo QSL do curso e terei que cursar várias 19 

disciplinas que não estão nesse QSL antigo que eu estou.” A solicitação foi encaminhada, via e-mail, 20 

aos membros do NDE. Houve o entendimento que essa quebra poderia ser concedida em função da 21 

troca de QSL. A solicitação foi aprovada por unanimidade. ASSUNTO 2: Validação dos planos de 22 

ensino. Os professores do NDE informaram não haver objeções aos planos cadastrados. Todos os 23 

planos serão validados pelo coordenador do curso. ASSUNTO 3: Recomposição das comissões. A 24 

profª. Lívia Madeira Triaca sugeriu a recomposição das comissões e informou que a comissão de 25 

eventos não conta com nenhum docente, uma vez que os componentes dela saíram da 26 

Universidade. Os profs. Pedro Henrique Leivas Soares e Samanda Silva da Rosa foram indicados para 27 

a comissão. A profª. Lívia Madeira Triaca recomendou que o coordenador adjunto do curso fosse 28 

responsável pela comissão de estágios. A profª. Lívia Madeira Triaca apontou que a composição das 29 

comissões seja alterada quando houver troca de coordenador. Os membros do NDE concordaram 30 

com as manifestações. ASSUNTO 4: Registro de estágio docente de mestrandos. O prof. Pedro 31 

Henrique Leivas Soares solicitou que seus orientandos de mestrado (Programa de Pós-Graduação 32 

em Economia da FURG) realizem o estágio docente em suas disciplinas no curso. A solicitação foi 33 

aprovada por unanimidade. ASSUNTO 5: Assuntos gerais. O prof. Fernando Comiran informou que 34 

o curso de Relações Internacionais irá passar por uma reforma de QSL e irá consultar os docentes 35 

do curso de COMEX acerca das disciplinas que serão ofertadas, contudo, entende que a atual oferta 36 
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contempla todas as necessidades dos alunos. O prof. Rafael Mesquita Pereira indicou que o edital 37 

de orientação para o primeiro ciclo letivo de 2021 estava pronto e seria encaminhado aos alunos. O 38 

prof. Ricardo Saraiva Frio solicitou que os docentes atualizem a solicitação de livros no sistema e 39 

encaminhem para a coordenação. O prof. Ricardo Aguirre Leal mencionou que solicitações antigas 40 

de livros ainda estão registradas no sistema e sugeriu que cada docente revisasse essas solicitações 41 

e apontasse quais livros não precisam ser adquiridos. Os profs. Lívia Madeira Triaca e Ricardo Saraiva 42 

Frio solicitaram que os docentes encaminhem a lista de livros no início de agosto. Não havendo mais 43 

nada a tratar, a reunião foi encerrada às onze horas. 44 
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